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范剑平：范剑平：奥运后微调仍是宏观调控主要方式
“密切关注、适时微调”，是国家信息中心首席经济师兼经济预测部

主任范剑平眼中的调控方式。“我们的宏观调控采取了随时观察、随时
微调的方式，未来仍然会通过微调政策来稳定经济增长，当前经济运行
落入了绿灯区，下一步调控的目标就是要稳住经济增速。”范剑平说，目
前经济出现了一些向好的迹象，三大需求的变化都比较积极。7月份
顺差不再减少，消费仍持续高增长，投资增长率也在上升，因此下半年
并没有大刀阔斧进行调控的必要。 《中国证券报》

雷菊芳：雷菊芳：有望跻身福布斯前十
雷菊芳今年55岁，她率领亲手缔造的奇正藏药股份有限公司IPO

成功过会，由此迈进资本市场。雷菊芳间接持有奇正藏药89.9%的股
份，2007年度奇正藏药实现净利润1.16亿元，扣除非经常损益后每股
收益为 0.28 元，本次拟发行 4100 万股，占发行后总股本 4.06 亿股的
10.1%。按照中小板8月19日27.27倍的平均市盈率计算，上市后股价
约为7.64元，届时，雷菊芳所拥有的股票市值或将高达27.89亿元，有望
接近福布斯中国女富豪榜前十位。 《理财周报》
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中小企业遇到的困难大家都在想办法
省委省政府：进一步减少行政收费，拓宽企业融资渠道

专家：实地考察开出诊断书，群策群力为企业把脉

一边是企业发展速度高位运行、新建企业继续增加，另一边停产、倒闭的
中小企业增加、企业利润增幅下滑、资金更趋紧张、原材料涨价幅度增大……
昨日下午，省经济学会、省委政策研究室、河南大学等单位的10余名知名经济
专家汇聚一堂，就“我省中小企业如何走出瓶颈”的焦点问题展开“头脑风
暴”。 晚报记者 吴泳 李亚洁

实地考察20天，37名专
家、研究员对症开出52页“诊
断书”

昨日下午，在省中小企业服务局，一份
厚达 52页的“诊断书”引起 10余位知名经济
专家的集体关注。“诊断”对象为全省 30 余
万家中小企业，“症状”为“在健康平稳发
展、运行质量较好的同时，增速明显下滑、潜
在问题日趋凸显”。这份“诊断书”，是省社
科院、河南大学、省财经学院等单位 5 位资
深经济研究员，省中小企业服务局 32 名调
研员，历时 20 天实地考察后，整理出的《关
于当前全省中小企业发展情况的调查报告》
（以下简称《调查报告》）。这份“诊断书”共
分“中小企业当前发展情况”、“中小企业贷
款难度加剧”、“中小企业税费负担过重”、

“我省纺织工业面临的重重困难”等 8 个调
研题目。

省中小企业服务局党组书记、局长李新
杰介绍，今年 7 月 21 日到 8 月 10 日，上述 37
位专家和调研员分成 5个调研组，针对我省
中小企业现状展开实地深入调研和访谈。他
们先后走访了全省18个省辖市、近20个行业
的453家企业。

针对我省中小企业遇到的问题，省社科院
顾问、省经济学会会长、省委咨询组经济组副
组长杨承训，省委政策研究室副主任王永苏，
省统计局综合处处长王作成，中国民主建国会
河南省委委员、省工业经济研究所副研究员张
志超，以及河南大学、省财经学院诸多知名专
家纷纷献策。

杨承训认为，要帮助我省中小企业尽快走
出目前的困境，首先应从“解放思想”的角度入
手，先搞清企业到底要解放什么，要抓住什
么？对造成目前部分困难的原因，他认为首先
要区分哪些是全球性和全国性的因素？哪些
是我省特有的因素？对30余万家中小企业，哪
些需要重点和大力支持，哪些需要兼顾，哪些
需要限制，哪些必须淘汰，也要明确区分。

杨承训认为，怎样解决上述问题，大致可分
“改革解决”和“统筹解决”两种办法，如解放思想，
深化金融改革和金融开放。鼓励扶持贷款担保
组织和中小民间信贷公司，迅速扩大资本市场。

王永苏认为，机遇总是与挑战共生的。如
目前沿海省份的经济状况，一定程度上就是中
部省份的机遇。可以考虑把沿海的一些不适
合当地发展、但适合内地发展的企业集群和产
业带，整体“搬迁”到我省。同时，我省中小企
业咋提高层次？咋成为高科技含量、高产品附
加值、高管理水平等“五高企业”，也不妨向企
业集群化、产业集群化的方向发展。

张志超认为，进行小额贷款公司试点工
作，进一步拓宽中小企业融资渠道，是个很好
的办法。而由于劳动用工方面的问题目前给
中小企业形成很大压力，在落实实施《劳动法》
时，不妨实事求是地分阶段、分层次实施，给中
小企业适应和调整的时间。

各级部门要进一步减少行
政收费,积极拓宽企业融资渠道

省中小企业服务局负责人介绍，目前，省委
省政府对中小企业发展问题十分关心和支持。
8月 22~23日，省政府领导专门在会议上强调：
各级各部门要把深化行政审批制度改革和清理
行政事业性收费、经营性收费，作为落实省委八
届八次全会精神和推进政府系统“两转两提”的
具体举措，进一步减少行政审批事项，加强收费
清理，为推动经济社会又好又快发展创造有利
条件。尽可能减少针对中小企业的事业性和经
营性收费；解放思想，深化改革，尽快解决中小
企业目前融资渠道不畅的问题。

中小企业如何解放思想？如何破局？10余知名专家群策
“把脉”

我省中小企业目前的“三
喜三忧”

李新杰介绍，他调查后的总体感觉是，我省
当前中小企业发展“喜忧参半、三忧三喜”：

“三喜”之一，国家宏观调控的成效已初步显
现；之二，许多企业有效提高了产品档次水平
和企业的内生动力；之三，全省中小企业不断
发展壮大。

而与“三喜”如影随形的“三忧”包括：困难
局面将会加剧，国家下达扶持中小企业的贷款
额度能否兑现，我省与沿海地区的差距可能会
拉得更大。


